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Empresa esclarece o que motivou fechamento
de passagem entre Mediterranèe e Nascente

Secretário do Ministério da Saúde
visita Santa Casa e atende pleitos

Dirigente do Governo Federal reuniu-se com comissão interventora e lideranças para ouvir as demandas locais

Denis Menezes
O secretário de Atenção à Saúde (SAS),
do Ministério da Saúde, Francisco de
Assis Figueiredo, esteve ontem (9/6), em
São Sebastião do Paraíso quando reu-
niu-se com lideranças do município. Ele
visitou as instalações da Santa Casa e
também da UPA (Unidade de Pronto
Atendimento). Recebeu uma série de rei-
vindicações e se comprometeu a somar
esforços para que o HRCor (Hospital Re-
gional do Coração) retome seu funcio-
namento de forma viável economica-
mente.
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Parque da Serrinha,
uma reserva ambiental
que merece proteção

Vereador Lisandro
fala sobre polêmica

envolvendo sua
fala na Câmara

Polícia Civil faz
perícia em veículos
usados no roubo a
banco em Paraíso

Homem é encontrado
morto no São Judas:

suspeita é de homicídio
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

CHEGA!A SEMANA
A semana em Paraíso foi de noticiário cheio em vários
campos e que movimentou as lideranças da cidade, além
de outros personagens. Desde o capotamento de veí-
culo oficial, ao ferrão de boi, redução de repasses do
Governo do Estado nos cofres da Prefeitura. Também
teve explosão de caixa eletrônico, reunião de bancários
e por último a visita de um secretário quase Ministro da
Saúde, em encontro na Santa Casa. Ainda foi registra-
do na sexta-feira mais um homicídio na cidade, além da
prisão de uma professora, a semana foi das mais con-
corridas.

INTERROMPIDO
Muita gente estava assistindo na sexta-feira,9, o jogo
do Brasil contra a Argentina em amistoso transmitido
pela Rede Brasil e retransmitido em Paraíso pela TV
Sudoeste. Apesar dos hermanos estarem ganhando o
jogo, muitas pessoas comemoravam não estarem acom-
panhando a Rede Globo sendo que muitos reclamam
das narrações de Galvão Bueno. Lá pelas tantas a trans-
missão do jogo é interrompida abruptamente e entra a
programação local, com os dizeres do pastor chaman-
do para a festa de pentecostes neste final de semana.
O jogo já estava perdido, mas o culto ainda dá tempo
de participar. Para saber o resultado do jogo foi preciso
acessar outros canais. Vitória dos hermanos. Que volte
a Rede Globo para mostrar o jogo inteiro.

CADEIRNHA
Depois da cobrança à prefeitura sobre a obrigação dos
motoristas utilizarem as chamadas cadeirinhas para o
transporte de crianças como anda o Código Nacional
de Trânsito, de imediato foi apresentada a Nota de Es-
clarecimento do Município. Ficou ruim para o funcioná-
rio já que foram apresentados os “equipamentos” exis-
tentes em três modelos e o mesmo foi advertido por não
ter utilizado. Uma vez confirmada a existência das ca-
deirinhas, morreu o assunto. O funcionário no ano pas-
sado era assessor parlamentar na Câmara Municipal,
bastante conhecido e amigo de muitos que o aponta-
ram o dedo acusando-o de negligência. Felizmente nin-
guém se feriu gravemente. Depois das fotos um silên-
cio total.

SOLIDÁRIOS
Funcionários e gerentes de bancos demonstraram soli-
dariedade na reunião de quinta-feira,8,  ao se dirigirem
aos colegas do Banco Mercantil que foi alvo do ataque
de uma quadrilha que explodiu cinco dos sete caixas
eletrônicos existentes na agência. O diretor de outro
banco que há poucos dias também foi alvo da visita dos
bandidos relatou que já perdeu dois funcionários que
pediram desligamento do trabalho e função da violên-
cia e do estresse. Teve um dirigente que reivindicou o
direito de ter uma arma em mãos para revidar aos crimi-
nosos e reforçar a ação policial. Foi sutilmente repre-
endido. Em estudo uma forma da sociedade de bem re-
agir contra este tipo de situação.

RESPONSABILIDADE
Há de se respeitar a preocupação de funcionários de
instituições bancárias que, no desempenho de suas fun-
ções profissionais, por conta da insegurança reinante,
temem, e com razão, e pedem providências para se re-
solver esta questão. No entanto, neste mesmo contexto
está toda a população que não tem sossego de ir e vir,
com medo de assaltos, furtos e roubos na área urbana
e rural, não é de hoje. As medidas não podem ser pali-
ativas. O esforço deve ser conjunto, e é bom que auto-
ridades locais e representantes de classe se empenhem
para a solução do problema. Mas sempre lembrando
que o governo que cobra, e muito, impostos e taxas, é o
responsável por oferecer segurança pública, e não pode
se furtar desta obrigação. Tem que se virar.

ÔNUS DO BÔNUS
Lado outro, a medida adotada pelo Banco Mercantil em
colocar um atendimento móvel para atender os inúme-
ros aposentados, é paliativa. É desumano se ver enor-
mes filas, gente idosa, debilitada, alguns com a fisionomia
denunciando que estão doentes, em pé, debaixo de sol,
horas a fio, para receber o que lhes é devido. Saliente-
se que funcionários da agência local tem se desdobra-
do para acudir, dentro de suas alçadas, no que for pos-
sível. Mas a direção do banco precisa disponibilizar, for-
ma mais ágil de atendimento. Como está não tem cabi-
mento. O banco ganha e muito para amealhar contas
de aposentados. Agora, seria o ônus do bônus.

OLHEIROS
Na reunião entre gerentes de bancos e autoridades, na
prefeitura, falou-se sobre “olheiros” que estariam pas-
sando informações para assaltantes. Há desconfiança
que alguns estariam infiltrados entre pessoas que diari-
amente estão na Praça Comendador José Honório.. É
sabido que medidas para mudar o cenário existente e
também acabar em definitivo com o quadro existente no
centro popular de compras já estão sendo estudadas.
Não demora uma proposta de solução do problema que
está sendo estudada será apresentada de forma oficial
e já existe a expectativa de que a questão será resolvi-
da em vários aspectos, inclusive na esfera econômica,
social e profissional destas pessoas.

ESPERANÇA
A vinda do Secretário de Atenção à Saúde (SAS), do
Ministério da Saúde, Francisco de Assis Figueiredo on-
tem em Paraíso e após a reunião com as lideranças
locais trouxe mais um alento para a atual direção da
Santa Casa. O otimismo pôde ser observado em todas
as pessoas que estavam presentes, e todos convergin-
do a favor de uma só causa. Como foi dito, não houves-
se picuinhas, vaidades, Paraíso cresceria muito mais e
com mais rapidez. O encontro de sexta foi apenas um
exemplo que unidos todos podem mais.

COBRANÇA
O deputado estadual Antônio Carlos Arantes confirmou
que a empresa AB Nascentes das Gerais pretende re-
tomar a obra de construção do trevo no entroncamento
entre a MG-050 e a BR-491. Como é sabido era para o
viaduto já estar pronto e a duplicação até o Terminal
Rodoviário ter sido concluído há mais de um ano. Como
teve um prefeito que embaçou o empreendimento a con-
cessionária reprogramou a obra para 2026. O deputa-
do Arantes cobrou e a obra vai retornar para um calen-
dário mais próximo. Fala-se em 2018, mas o parlamen-
tar sinaliza não estar satisfeito e que vai lutar para que
se inicie ainda neste ano. As conversações estão em
andamento.

Vittorio Medioli

"Quando você perceber que, para produzir, precisa obter a
autorização de quem não produz nada; quando se comprovar
que o dinheiro flui para quem negocia não com bens, mas com
favores; quando se perceber que muitos ficam ricos pelo su-
borno e por influência, mais que pelo trabalho, e que as leis
não nos protegem deles, mas, pelo contrário, são eles que
estão protegidos de você; quando perceber que a corrupção é
recompensada e a honestidade se converte em autossacrifício;
então poderá afirmar, sem temor de errar, que sua sociedade
está condenada".

E fomos, assim, condenados ao atraso em que vivemos!
Exatamente pelos motivos que a escritora russa Ayn Rand

descreveu em 1917 mergulhamos nesta vergonhosa situação
nacional. Exatos cem anos se passaram, e o procurador geral
da República, Rodrigo Janot, adotou essa frase em sua acu-
sação contra políticos de Minas.

O sistema tenebroso em vigência leva diretamente a uma
classe política tentacular, dinástica, que se interpõe ao pro-
gresso, priorizando interesses insaciáveis, adotando o pé de
cabra da burocracia para arrombar a nação.

Distorceu-se a democracia, apropriando-se aceleradamen-
te dos bens comuns, das receitas escassas destinadas aos
carentes. De costas para o sofrimento, o atraso secular, a
pobreza que assola milhões de pessoas.

"Enganam-se muitos por muito tempo, mas não todos o
tempo todo"; as cortinas caíram. Estamos assistindo à justi-
ça divina cobrando explicações aos culpados.

A maioria das leis aprovadas nos últimos anos é de péssi-
ma qualidade, perdera-se de vista o bem geral, o interesse
comum. Expandiu-se uma colcha de retalhos legislativos e de
regulamentações engendradas em detrimento da maioria que
trabalha com suor.

A delação do maior açougueiro do planeta, Joesley Batis-
ta, demonstra o pendor sem escrúpulos de matador, distribu-
indo propinas de mãos cheias, desde o mais ínfimo político
até o presidente da República, conseguindo chegar aos R$
170 bilhões anuais em receitas. Não satisfeito de ter feito do
Brasil um trampolim, abateu seus cúmplices, deixando a Janot
a tarefa de processar as entranhas dos delatados.

Não perdoou ninguém. Confessou que pagava quase sem-
pre para ter trânsito, simpatia, ter leis complacentes e tapetes
estendidos até na residência dos presidentes. Pagava em gran-
de escala para sobrevoar a burocracia e para ter a caneta dos
poderosos a seu favor. Matou as cobras e se mandou.

Empresas que não conseguiam apoio e financiamentos
caíam nas mãos deles por preços de banana, tendo o BNDES
de aliado e cúmplice, depositando centenas de milhões de
dólares em contas "à disposição" dos ministros e presiden-
tes. O impossível para qualquer um era fácil para ele. O siste-
ma adotado pelo BNDES e por bancos oficiais era o mesmo

adotado com desenvoltura por Marcelo Odebrecht, Eike Ba-
tista e outros dispostos a pagar propinas de mãos cheias. Em
comum têm agora o fracasso destruindo seus efêmeros su-
cessos.

Podemos ver agora com clareza que, se a burocracia gi-
gantesca, que subverte valores, fosse eficiente no combate à
corrupção e na tutela do interesse popular, o Brasil seria mais
próspero que a Escandinávia, mas é exatamente o contrário,
um país despedaçado que lidera o ranking de injustiça, atraso
e corrupção. Somos também líderes no abate de animais e
em homicídios, mais de 60 mil por ano.

De relance gerou-se o maior desemprego, desamparando
14 milhões de pessoas.

O Estado precisa parar de sequestrar o desenvolvimento
e, ainda, parar de criar covardes entraves a quem trabalha.

Castigar a propina como atividade hedionda, dar seguran-
ça jurídica para quem quer empreender. Possibilitar um ambi-
ente de atividades econômicas concedendo regras claras.
Banir as elites políticas e empresariais corruptas.

Em Minas temos cerca de 20 mil empreendimentos reti-
dos nas garras do sistema de licenciamento. Basta investir
no licenciamento, simplificar, autorizar. Representa mais de 1
milhão de empregos e mais de uma dezena de bilhões em
arrecadação a cada ano. Somos cegos? Desperdiçamos as
soluções que estão no prato.

Espantamos as boas energias ofendendo o bom senso com
a barbaridade burocrática. Agora, para plantar capim, precisa
também de licenciamentos arqueológicos, não bastasse ou-
tro espeleológico. Boçalidades que permitem à parentada de
políticos ganhar centenas de milhões por anos sem sair da
cadeira. Impondo pedágios e dificuldades para vender caras
facilidades. Isso também é corrupção, e o Estado pode supri-
mir essas exigências dentro de suas atribuições, exatamente
por ser um motivo que atrasa a geração de empregos e de
receitas públicas. E nem dinheiro para pagar a folha dos ser-
vidores existe!

O Estado é o maior vagabundo do sistema, e os senhores
políticos que enchem de cargos comissionados os governos
e as estatais são coadjuvantes da tragédia.

O povo de Minas sofre da velhacaria que impõe e explora o
atraso e a pobreza.

O ministro da Fazenda, Henrique Meirelles, se comprome-
teu, numa recente palestra aqui, em Minas, a derrubar as 2.600
horas dedicadas à burocracia pelas empresas, para 450 ho-
ras, nível de país sustentável e competitivo. Mas ele, apesar
da boa intenção, se escora num presidente agonizante e, ain-
da, num Congresso em decomposição, órfão, em parte, dos
Marcelos, Joesleys, Eikes etc.

É preciso parar de sequestrar o imenso potencial desta
nação. Chega! (O Tempo, em 04/06/17)

Manoel Hygino O autor é membro da Academia Mineira de Letras e
escreve semanalmente no Hoje em Dia (Hoje em Dia, 2/6/2016)

Joel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesCRÔNICA

Sombras
“Sou uma Sombra! Venho de outras eras,
... Da escuridão do cósmico segredo,
Da substância de todas as substâncias!”
– Trecho da poesia “Monólogo de uma sombra”, de
Augusto dos Anjos, poeta paraibano, nascido em 1884
e falecido em 1914.

Tenho um segredo, que é como um amuleto mágico
que muitas vezes me poupa da pequenez do mundo, das
pessoas e de minha própria pequenez: com alguma
frequência volto a mente às minhas origens, aos começos
do mundo, às grandes rochas, às grandes árvores, às
grandes construções...

Napoleão Bonaparte, quando conquistou o Egito,
falando às suas tropas, apontou para as três pirâmides
que ficam perto da cidade do Cairo e disse:

— Do alto dessas pirâmides quarenta séculos vos
contemplam!

Se passearmos pelo Parque Nacional das Sequoias,
na Califórnia (ainda que na internet, que já dá uma boa
ideia) vamos contemplar sequoias gigantes de até 115
metros de altura (um prédio de 30 andares) e de até 18
metros de diâmetro. Quantas pessoas de mãos dadas
seriam necessárias para abraçar um tronco desses? Sua
idade: a mais velha conhecida tem 4.650 anos e ainda
está crescendo! Essas árvores, classificadas como
coníferas, já crescem na Terra desde 20 milhões de anos
atrás, sendo, portanto, dez vezes mais antigas que a
espécie humana, uma vez que se calcula que o mais
remoto ancestral do homem apareceu há 2 milhões de
anos.

Uma das grandes maravilhas do mundo são as
Cataratas do Iguaçu, compostas por 275 quedas d’água
do Rio Iguaçu, que podem ser vistas tanto do lado brasileiro
(cidade de Foz do Iguaçu, no Paraná), como do lado
argentino. Há quantos milhões de anos essas águas caem
sem cessar, com o mesmo barulho, a mesma espuma, a
mesma névoa?

Não precisamos de ir muito longe: qual a idade do
granito, essa pedra bonita que utilizamos em nossas pias,
banheiros e pisos em nossas casas? Uma equipe da
Universidade de Salamanca, Espanha, através de
pesquisas determinou essa idade em 300 milhões de anos.

E nós, humanos, esses organismos complexos que
indagam até de sua origem, do por quê vivem e para onde
vão? Não sei. Sei apenas que não somos novos, pois muito
grande é a quantidade de conhecimentos, hábitos, vícios,
bondade e maldade que acumulamos. Nem podemos
tomar como parâmetro os dois milhões de anos dos
humanóides na Terra, pois, podemos ter vivido em um ou
mais dos inúmeros planetas que pululam no Universo, em
transmigrações milenares até os dias de hoje...
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F A L E C I M E N T O S
03/06 - Maria de Oliveira Andrade, 76 anos
04/06 - Maria Abadia Soares Ramos, 51 anos
05/06 - Divino José de Carvalho, 70 anos
05/06 - Galdino de Assis Gomes, 71 anos
05/06 - Pedro Ferreira de Pádua, 81 anos
06/06 - Geralda Pereira Chaves, 90 anos
07/06 - Terezinha Vicente dos Reis, 90 anos
07/06 - Onofra de Oliveira Souza, 71 anos
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O secretário de Atenção
à Saúde (SAS), do Ministé-
rio da Saúde, Francisco de
Assis Figueiredo, esteve on-
tem (9/6), em São Sebastião
do Paraíso quando reuniu-se
com lideranças do município.
Ele visitou as instalações da
Santa Casa e também da
UPA (Unidade de Pronto
Atendimento). Recebeu uma
série de reivindicações e se
comprometeu a somar esfor-
ços para que o HRCor (Hos-
pital Regional do Coração)
retome seu funcionamento de
forma viável economicamen-
te.

Durante a permanência
em Paraíso, o secretário par-
ticipou de uma visita a prati-
camente todas as instalações
da Santa Casa, sendo que
boa parte da construção ele
já conhecia, uma vez que tra-
balhou como consultor na ins-
tituição há cerca de seis anos.
Francisco de Assis almoçou
com o grupo gestor e lideran-
ças e em seguida participou
de uma reunião técnica. Na
oportunidade foram apresen-
tados pelo interventor da
Santa Casa, Adriano Rosa
Nascimento vários pleitos em
nome da instituição que tenta
viabilizar o funcionamento do
HRCor.

Para Adriano Rosa o en-
contro foi uma grande evolu-
ção, pois a presença do se-
cretário possibilitará que as
demandas apresentadas se-
jam validadas e ajudará na
construção do processo de
planejamento em conjunto.
“Esperamos que as nossas
solicitações sejam atendidas
para que possamos construir
uma saúde melhor para a nos-
sa região”, avalia.

Durante sua exposição
feita ao secretário Francisco
Assis, diante de todos os
membros da comissão inter-
ventora e das lideranças,
Adriano falou da dívida en-
contrada de mais de R$ 15
milhões só com fornecedo-
res, salários de funcionários
atrasados e recursos de cer-
ca de R$ 10 milhões a rece-
ber do governo, em aberto.
“A prefeitura vem pagando a
parte dela, mas ainda preci-
samos de um impacto efetivo
para um melhor funciona-

Secretário do Ministério da Saúde
visita Santa Casa e atende pleitos

Francisco Assis foi recebido na Santa Casa e se comprometeu em ajudar a instituição

mento financeiro”, observa.
O interventor destacou

sobre os projetos de amplia-
ção para o atendimento da
demanda regional, mas que
tem sido inviabilizada por in-
terferência do Governo do
Estado. Foram apresentados
vários pedidos de habilitação
de serviços para manutenção
da Casa da Gestante, Hos-
pital da Criança, lavanderia
entre outras ações. “Tivemos
uma grande evolução no sen-
tido de trazer para nós todos
estes projetos que estamos
pleiteando junto ao Ministé-
rio é uma grande honra e pra-
zer termos o Francisco aqui
para validar toda as nossas
demandas”, comemora
Adriano Nascimento.

Durante as exposições
sobre o HRCor o médico
cardiologista, Flávio Vilela
Diogo, diretor técnico do
hospital apresentou números
que retratam as dificuldades
impostas pelo Governo do
Estado e que estão inviabili-
zando o funcionamento do
Hospital do Coração. Além
da equipe médica que é
mantida e motivada,com
toda infraestrutura em equi-
pamentos, o local tem capa-
cidade de atendimento a uma
população de 500 mil habi-
tantes, mas opera para um
público de 100 mil. Ele citou
outros exemplos como a
quantidade de cateterismos
onde estão autorizados 80 de
um universo de 160; oito ci-
rurgias quando há capacida-
de de fazer 22, implantação
de 20 marca-passos e auto-
rização para apenas cinco.
Existe uma demanda reprimi-
da, mas estão nos obrigando
a não atender”, acrescenta.

O vice-interventor Fer-
nando Montans Alvarenga
também fez explanações  so-
bre a realidade administrati-
va do HRCor  e resumiu que
“a demanda é grande, mas os
recursos estão escassos”, dis-
se. Ele aponta que em pouco
mais de seis meses e com a
ajuda da Câmara e apoio da
Prefeitura, além da nova ges-
tão administrativa implantada
já foi possível melhorar a si-
tuação em vários aspectos.
“Acredito que mais em cinco
meses teremos condições de

fazermos mais, termos uma
Santa Casa melhor”, acres-
centou.

O secretário foi receptivo
às reivindicações e sinalizou
que está pronto a ajudar o
Hospital de Paraíso. Em 2016
através dele e com o traba-
lho das lideranças locais fo-
ram obtidos R$1,7 milhão
para a Santa Casa para a re-
alização de serviços que eram
realizados e o governo não
repassava os recursos.

“Neste momento há vári-
as solicitações como uma
consultoria relacionada a um
sistema que nós temos que é
o Proad  do Hospital Sírio Li-
banês que nós estamos  a
partir do mês que vem aqui
para fazer um diagnóstico
para a criação de um plano
de negócio  precisa haver a
sustentabilidade  e auxiliar
esta nova gestão  que já vem
mostrando resultados,
estamos concedendo isso e
atenderemos outros pleitos
que foram feitos”, disse
Fernando Alvarenga.

Quanto ao HRCor ele
mencionou que a queda na
quantidade de atendimentos

trouxe um grande transtorno
para a instituição, colabora-
dores e usuários. “Sabemos
das necessidades do cidadão
e daqueles que precisam de
um atendimento especializa-
do. Estaremos com a direção
para verificarmos junto ao
Governo do Estado toda
esta situação e buscaremos
reverter  este quadro”, resu-
miu.

O prefeito Walker
Américo Oliveira que partici-
pou de toda a visita avaliou o
encontro como muito posito.
“O Francisco veio para ofe-
recer mais serviços e dar um
apoio maior a instituição San-
ta Casa  e também à nossa
UPA  para melhor atender a
nossa população nossos cida-
dãos”, comenta. Ele disse ter
saído bastante otimista do en-
contro que vai representar
muito para a revitalização do
funcionamento do HRCor.
“Nós conseguiremos fazer
muita coisa, principalmente
em relação ao Hospital do
Coração uma vez que o nú-
mero de atendimentos foi re-
duzido e aparecem cada vez
mais pessoas necessitando do
serviço e não pode ser aten-
dido. Com a vinda e o apoio
dele poderemos apoiar ainda
mais a população”, completa.

O presidente da Câmara
Marcelo Morais tentou sen-
sibilizar o secretário ao afir-

mar que o governo do Esta-
do está promovendo o “es-
trangulamento” das institui-
ções ao não repassar os re-
cursos aos hospitais. Além
dele todos os demais verea-
dores compareceram ao en-
contro, com exceção de
Jerônimo Aparecido da Sil-
va, que tinha outro compro-
misso agendado.

Para os deputados Antô-
nio Carlos Arantes e Carlos
Melles, a vinda de Francisco
em Paraíso deve ser vista
como um momento especial.
“Ele vem para fortalecer as
nossas metas, é uma pessoa
fantástica e de grande atua-
ção no ministério e que temos
certeza vai contribuir muito
para encontrar soluções que
vão salvar a nossa Santa Casa
e o nosso Hospital do Cora-
ção de Paraíso”, resumiu
Arantes.

“Temos que agradecer ao
Francisco, por ser uma pes-
soa que passou por aqui e
agora está aqui em um cargo
importante e que vai nos aju-
dar consideravelmente no que
estamos necessitando. Preci-
samos ter clareza e transpa-
rência, o déficit precisa ser
corrigido e a nossa casa será
arrumada, principalmente
com a união de todas as for-
ças que estão aqui”, avalia o
deputado Carlos Melles. Ele
pediu que a Santa Casa

disponibilize um gerente para
atuar junto ao governo fede-
ral e estadual o que poderá
agilizar várias ações.

Participaram do encontro
os deputados, federal Carlos
Melles, estadual Antonio
Carlos Arantes, Walker
Américo Oliveira (prefeito de
São Sebastião do Paraíso e
presidente do Consorcio
Intermunicipal de Saúde e
vice-presidente do Samu
Cissul), Adriano Rosa do Nas-
cimento (Interventor da Santa
Casa), Fernando Montans
Alvarenga (vice-interventor da
Santa Casa), Wandilson
Bícego (secretário municipal
de Saúde), Marcelo Morais
(presidente da Câmara Muni-
cipal) ,Flávio Vilela Diogo (di-
retor técnico da Santa Casa e
coordenador de Cardiologia),
Frederico Nunes (diretor ge-
ral da Cardiologia da Santa
Casa), Marco Antônio de
Pádua (diretor dlínico da San-
ta Casa), João Eugênio Pinto
(comissão interventora), Ma-
ria Hortência Souza (comissão
interventora), Luiz Pessoni
(comissão interventora), Mar-
cos César (comissão interven-
tora), Paulo Henrique Delfante
(comissão gestora e assessor
de Comunicação do deputa-
do Melles), Claudio Antonio
Palma (assessor parlamentar)
e Alexandre Guiraldelli (asses-
sor parlamentar).

Denis Menezes
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Depois de um final de semana para ser
esquecido em Mônaco, Lewis Hamilton che-
ga a Montreal em desvantagem de 25 pon-
tos no campeonato para Sebastian Vettel e
uma preocupação a mais com os pneus para
o GP do Canadá.

A Mercedes tem enfrentado dificuldades
com a temperatura dos pneus, principalmente
no carro de Hamilton, com os compostos
mais macios fornecidos pela Pirelli. Tanto na
Rússia, como em Mônaco, que têm como
características o asfalto liso que consome
menos borracha, Hamilton não teve bom de-
sempenho. Em Sochi largou e terminou a
prova em 4º, e nas ruas do Principado obte-
ve apenas o 14º tempo no treino e recebeu a
bandeirada em 7º na corrida, num final de
semana dominado pela Ferrari que fez 1 e 2
com Vettel e Raikkonen.

Para aumentar a pressão sobre o vice-
líder do campeonato, os pneus para o GP do
Canadá são dos mesmos compostos que
tem deixado os engenheiros e pilotos da
Mercedes com a pulga atrás da orelha: os
ultramacios (roxo), os supermacios (verme-
lho) e os macios (amarelo). Valtteri Bottas
tem sofrido menos com esse mistério que a
própria Mercedes não consegue entender os
motivos de seus dois carros, com acertos
parecidos, terem comportamentos diferentes
com a temperatura dos pneus.

O calcanhar de Aquiles da Mercedes tem
sido o ponto forte da Ferrari que consegue
extrair com mais facilidade o máximo de
performance com qualquer tipo de composto
e de asfalto, e Vettel parece ter casado bem
com estas peculiaridades da nova geração
de carros da Fórmula 1 e os segredos dos
pneus mais largos, mais aderentes e mais
resistentes produzidos pela fabricante italia-
na.

Enquanto a maioria das equipes tenta en-
tender o funcionamento correto dos pneus e
tirar proveito de seu melhor momento de ade-
rência, entre 105 e 115ºC, desde os com-
postos mais macios aos mais duros, a Ferrari
consegue explorar com eficiência e ampliar
a janela de performance dos pneus com um
carro que também se adapta em qualquer
pista e lidera o campeonato de construtores
com 196 pontos contra 179 da Mercedes e
97 da Red Bull. E Vettel abriu o equivalente
a uma vitória de vantagem sobre Hamilton no
campeonato de pilotos, 129 a 104.

O GP do Canadá é o 7º de um calendário
de 20 corridas e há uma preocupação entre
os profissionais que trabalham na Fórmula
1, inclusive jornalistas do mundo todo que
cobrem in loco a categoria com a intenção
do grupo Liberty Media, novos donos da Fór-

Hamilton sob pressão

mula 1, em elevar para 25 o número de corri-
das nos próximos anos, o que seria uma tor-
tura para essas pessoas com o excesso de
viagens e as logísticas que isso requer.
Fernando Alonso foi o primeiro a mandar seu
recado, “se fizerem um calendário com 25
GPs eu me aposento”.

Este será o 48º GP do Canadá, o 38º no
Circuito Gilles Villeneuve, em Montreal, sem-
pre uma das corridas mais bacanas do cam-
peonato cujo lugar emana uma atmosfera que
contagia até mesmo quem assiste de casa
pela TV. Os 4.361 metros do Circuito Gilles
Villeneuve compõe um traçado de longas re-
tas, freadas fortes e poucas áreas de esca-
pe que penaliza qualquer erro dos pilotos.
Por outro lado é uma pista que proporciona
muitas ultrapassagens.

Lewis Hamilton, apesar dos problemas de
pneus que podem comprometer o seu fim de
semana, já venceu a prova 5 vezes. Apenas
ele, dentre os pilotos em atividade, repetiu
vitórias no Canadá. Sebastian Vettel, Kimi
Raikkonen, Daniel Ricciardo e Fernando
Alonso venceram apenas uma vez cada. Com
7 vitórias, Michael Schumacher é o maior
vencedor da prova.

AGENDA LOTADA
O fã do esporte a motor não tem o que

reclamar neste final de semana. Tem corri-
das de todos os tipos e para todos os gos-
tos, ao vivo na TV. Além dos treinos da
MotoGP, Stock Car e Fórmula 1, hoje ainda
tem Fórmula E, em Berlin, e à noite F-Indy,
no Texas. O domingo amanhece com a
MotoGP, na Espanha, segue com a corrida
2 da Fórmula E, Stock Car, em Cascavel/PR
(rodada dupla), e o GP do Canadá (desta vez
a Globo não transmitirá F1, mas o SporTV
mostra ao vivo), e Nascar, em Pocono. E se
você cumprir a agenda até o fim avise que
seu nome será publicado na próxima coluna!

Lewis Hamilton tem enfrentado dificuldades
com os pneus mais macios da Pirelli

LAT Photographic

Na edição do Jornal do Su-
doeste, em 27 de maio, foi
publicada matéria assinada por
Sebastião Tadeu Ribeiro com
o título “Fechada com arame
farpado, via de acesso entre
bairros tem feito falta”, refe-
rindo-se a uma via alternativa
que se iniciava na rua Aparecida
Japaulo Aloise, no Jardim
Mediterranèe e terminava no
entroncamento com a rua
Celeida Vieira do Amaral, no

Nascente do Paraíso.
Um diretor da empresa Nova

Paraíso Empreendimentos Ltda,
proprietária da área onde se lo-
calizava a mencionada passagem
entrou em contato com o a re-
dação do “JS” e informou o
motivo do fechamento.

Conforme esclareceu, tra-
ta-se de área particular que foi
cedida para facilitar a passagem
de caminhões que transporta-
vam cana, quando esteve um

funcionamento a usina locali-
zada na estrada vicinal que dá
acesso a São Tomás de Aquino,
e bairro Antinha.

No entanto, conforme ex-
plicou, houve a queda da ca-
beceira da ponte de madeira
que havia naquela via, o que
motivou a interrupção da pas-
sagem de veículos, e aquele
local, em gleba pertencente à
Nova Paraíso, passou a ser
usado indevidamente para des-

Empresa esclarece o que motivou fechamento
de passagem entre Mediterranèe e Nascente

carte de resíduos de constru-
ção civil, e de lixos de toda es-
pécie, jogadas à sua margem,
fato que foi comunicado à ad-
ministração municipal, mais
propriamente à Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente.

Aproveitando-se da passa-
gem, vários furtos de gado fo-
ram registrados na proprieda-
de rural, além da constante pre-
sença de usuários de drogas
naquele local, o que motivou

reclamação de moradores nas
imediações.

Para retirada da grande
quantidade de lixo deixado ao
longo da antiga via  custeado
pela Nova Paraíso, foi neces-
sário a utilização algumas ho-
ras de serviço de caminhão ca-
çamba, e pá-carregadeira.

Antes de fechar a passa-
gem, a Nova Paraíso formali-
zou ofício à Secretaria Muni-
cipal de Segurança Pública,

Trânsito, Transporte e Defesa
Civil, e em ofício assinado pelo
secretário Miguel Félix de Sou-
za obteve resposta afirmando
que em “consulta realizada no
cadastro imobiliário, consta-
tou-se que a estrada não está
regulamentada, conforme dis-
põe o artigo 7º parágrafo pri-
meiro da Lei 4204/15 que ins-
titui o Plano de Mobilidade Ur-
bana, portanto não há restri-
ções em fechá-la”.

Sebastião Tadeu Ribeiro

O Jornal do Sudoeste efetuou
na quinta-feira (8/6) nova pesqui-
sa de preços de combustíveis nos
19 postos de revenda em São Se-
bastião do Paraíso e  no Posto da
Divisa, localizado já no município
de Santo Antonio da Alegria, às
margens da rodovia Altino Aran-
tes, direção de Ribeirão Preto.

Foi constatado que o litro
mais barato da gasolina em Paraí-
so é de R$ 3,749  o etanol R$ 2.549
e o diesel R$ 2,89. Os preços mais
caros praticados são: gasolina R$
3.959, etanol R$ 2,699 e diesel R$
3.159. A tabela completa poderá
ser consultada em anexo.

Verificamos também que al-

Como andam o preço dos combustíveis
guns postos ainda não reduziram
os preços. Outro fato que foi cons-
tatado na pesquisa é que houve
redução de preços dos combustí-
veis em Paraíso e também no Pos-
to da Divisa, divisa dos municípi-
os de São Sebastião do Paraíso e
Santo Antonio da Alegria.

Comparando-se  com a pes-
quisa anterior, realizada em 27 de
abril, constatamos que uma rede
de postos que vendia o litro da
gasolina por R$ 3,899 nesta se-
mana estava vendendo por R$
3,799, uma redução de R$ 0,10 por
litro. O etanol que custava R$
2,644 foi reduzido para R$ 2,594,
e o diesel que era vendido por R$
3,099 passou custar R$ 2,999.

Na próxima semana o Jornal do

Sudoeste irá pesquisar o preço do
gás de cozinha (GLP) botijão de
13 quilos, o mais usado por con-
sumidores, principalmente os de
baixa renda, desempregados que
ultrapassam 14 milhões, e os que
perderam o emprego às duras pe-
nas conseguiram nova coloca-
ção, ganhando, na maioria dos
casos, menos da metade do salá-
rio que recebiam anteriormente.
Menciono este triste e lamentável
fato que está acontecendo com os
trabalhadores brasileiros, e, ainda
por cima desde quinta-feira a
Petrobras autorizou refinarias au-
mentarem em 6,7% o preço do gás,
já deixando claro que estes aumen-
tos passarão a ocorrer mensal-
mente. Insensíveis e impiedosos.
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Um homem foi encontrado
morto na manhã desta sexta-
feira (9/6) em São Sebastião do
Paraíso. A princípio o caso é
visto como homicídio. Perito
da Polícia Civil procedeu levan-
tamentos no local, uma casa de
fundos na rua Geraldo Borges
Campos, altura do número
1537, no Parque São Judas
Tadeu.

Fernando dos Reis Ribas,
37, a vítima, segundo informa-
ções levou três tiros. Um deles
atingiu o maxilar, e outros dois
nas costas.

O crime pode ter ocorrido
por volta das 23h de quinta-fei-
ra. Vizinhos disseram ter ouvi-
do pelo menos dois estampidos

Homem é encontrado morto no
São Judas: suspeita é de homicídio

Fernando Béttio, Ribas tem
antecedentes criminais inclusi-
ve com o tráfico de drogas,
sendo esta uma das vertentes
das investigações para apurar
sua morte.

Ainda de acordo com o de-
legado, há um suspeito que vi-
nha ameaçando Ribas. Materi-
al foi apreendido na casa da
vítima e será analisado pela
Polícia Civil, em busca de in-
dícios que levem ao autor do
crime.

Enviado para ser necropsi-
ado no IML em Passos, o se-
pultamento do corpo está pre-
visto para 9h30 deste sábado
no Cemitério da Saudade, em
Paraíso.

A Polícia Militar por vol-
ta das 22h de quarta-feira (7/
6) durante patrulhamento
preventivo pela rua João Pin-
to de Oliveira, em Monte San-
to de Minas, abordou dois
menores de idade, sendo um
de 15 anos e o outro de 17,
conhecidos nos meios poli-
ciais por envolvimento com
a criminalidade. Eles estavam
em atitudes suspeitas, sain-
do de um loteamento novo,
e um local com pouca ilumi-
nação.

Questionados, começa-
ram a se contradizer e após
diálogo com os militares aca-
baram por confessar que es-
tavam ali porque haviam fur-
tado uma motocicleta, que
estava estacionada próxima a
um estabelecimento comer-
cial no centro da cidade, na
rua Pedro Paulino da Costa,
e que após furtarem a moto-

Em Monte Santo,
PM recupera moto

antes da vítima
perceber o furto

cicleta a esconderam no
loteamento.

Os menores levaram os
militares ao local onde havi-
am escondido a motocicleta
que apresentava avarias no
painel, provocadas na práti-
ca do furto. Feito contato no
estabelecimento comercial, o
policiais informaram ao pro-
prietário que ainda não tinha
percebido que a motocicleta
tinha sido furtada.

Os menores foram apre-
endidos e encaminhados
para a Delegacia de Plantão
e o veículo foi removido ao
pátio credenciado. Um deles
é o mesmo que foi apreendi-
do nesta mesma data, duran-
te a madrugada com aproxi-
madamente meio quilo de
maconha e 65 gramas de
cocaína no bairro Jardim
Bandeirantes, em Monte San-
to.

de arma de fogo. Um motorista
que reside nas imediações foi de
manhã para o trabalho e ao
retornar para o almoço foi à casa
de Ribas, que estava caído de

bruços. O motorista comunicou
o fato à polícia. Ele foi um dos
que ouviram os tiros.

Segundo o delegado regio-
nal de Segurança Pública,

Por João Oliveira

A Polícia Civil realizou na
tarde desta quarta-feira (7/6),
em São Sebastião do Paraíso,
perícia nos veículos que foram
usados por criminosos na ação
de roubo na agência do Mer-
cantil do Brasil, na madrugada
de terça-feira (6/6). Os carros,
um Ford Focus branco, de
Catalão (GO) e um Astra pre-
to, de Uberlândia, tinham regis-
tro de roubo e furto e estavam
com placas clonadas de Brasília
(DF).

Os veículos, utilizados por
um grupo armado que explo-
diu caixas eletrônicos deixan-
do destruída a agência do Ban-
co Mercantil do Brasil, foram
encontrados no começo da
noite de ontem (6/6) na região
do Sobradinho, próximo ao
bairro rural Faxina, quase na

Polícia Civil faz perícia em veículos
usados no roubo a banco em Paraíso

divisa com Santo Antonio da
Alegria (SP). 

Conforme relata o delega-
do Tiago Bordini, os veículos
foram encontrados por uma
moradora na região de Sobra-
dinho, abandonados em meio
a um cafezal. Ela fez denúncia
à polícia que constou se tratar
dos carros utilizados no roubo
a banco em Paraíso. A perícia
fez os trabalhos de praxe na
tarde desta quarta-feira, em
busca de vestígios que possam
ter sido deixados pelos autores
e que possam ajudar nas inves-
tigações.

No Ford Focus, foram en-
contrados potes de vidro com
pregos conhecidos como
“miguelitos”, utilizados para
ação de fuga caso haja perse-
guição. No porta-malas do ve-
ículo estava uma gaveta de um
dos caixas eletrônicos que fo-

ram explodidos. Já no Astra, foi
encontrada uma touca-ninja
utilizada para mascarar a iden-
tidade de um dos criminosos e
também um pote de vidro com
mais pregos “miguelito”.

“A principio é prematuro di-
vulgar qualquer informação,
mas os veículos, com placas
clonadas de Brasília, têm quei-
xa de roubo e furto nas cidades
de Catalão (GO) e Urber-lândia.
Temos algumas informações
que ainda estão sendo checadas,
objetos que foram encontrados
e hipóteses que foram levanta-
das e que nos dão certo direci-
onamento nas investigações”,
destacou o delegado.

Bordini disse ainda que a
Polícia Civil não descarta a hi-
pótese do envolvimento desses
criminosos no roubo que acon-
teceu em Jacuí recentemente.
“A principio não descartamos

hipótese alguma, esses crimi-
nosos podem ter relação com
esse caso registrado em Jacuí,
mas é prematuro afirmar que
há a participação: pode ser que
sim, mas também pode ser que
não”, completou o delegado.

Na ação registrada no mu-
nicípio de Jacuí, os criminosos
destruíram a agência dos Cor-
reios, dinamitaram caixas ele-
trônicos das agências do Ban-
co do Brasil e Sicoob Nosso-
crédito, roubaram um posto de
combustíveis e o cofre de uma
loja. No entanto, até o fecha-
mento desta matéria, nenhum
suspeito foi identificado ou pre-
so. Em São Sebastião do Para-
íso, o prejuízo causado a agên-
cia do Banco Mercantil do Bra-
sil e ao prédio onde houve as
explosões foi grande, mas não
foi divulgado o valor levado
pelos criminosos.

FOTOS: Vasco/Jornal do Sudoeste

O prefeito de São Sebasti-
ão do Paraíso, Walker Américo
de Oliveira promoveu na ma-
nhã de quinta-feira (8/6), uma
reunião com representantes de
todas as agências bancárias,
comandantes das polícias Mi-
litar e Civil e outras lideranças
de São Sebastião do Paraíso
para debater a questão da se-
gurança no setor.

Durante o encontro foram
apresentadas propostas para o
melhoramento da segurança
preventiva e outras medidas
para serem adotadas. A reunião
foi motivada após bandidos
explodirem uma agência do
Banco Mercantil, na madruga-
da de terça-feira (6/6), e dis-
pararem armas de fogo por um
bom tempo no centro da cida-
de. Na fuga houve confronto
com policiais.

Também participaram da
reunião os secretários Luiz
Fernando de Souza (Comuni-
cação) e Miguel Félix de Sou-
za (Segurança Pública) Ailton
Rocha de Sillos (presidente da
Associação Comercial, Indus-
trial, Agropecuária e de Servi-
ços). O encontro durou quase
três horas quando os gerentes
partilharam informações.

O delegado regional de Se-
gurança Pública, Fernando
Augusto Bettio, disse que dois
veículos utilizados pelos ban-
didos no assalto foram locali-
zados em um matagal. Segun-
do o delegado Tiago Bordini
— que chefia as investiga-
ções, “o trabalho de perícia foi
realizado e as investigações
estão em curso no sentido de
identificar algum dos auto-
res”, disse. “Isso vem ocor-
rendo em várias cidades, de

pequeno e médio porte e é uma
questão que temos de somar
forças para prevenir e comba-
ter, uma vez que nossos efeti-
vos são reduzidos”, afirmou o
regional.

O prefeito Walker Américo
Oliveira disse sentir-se preocu-
pado com a situação, sendo que
em menos de 15 dias, duas
agências, a do Sicoob na
Lagoinha e a do Mercantil, no
centro, foram alvos de ataques.
“Precisamos fazer alguma coi-
sa para inibir a ação destes
marginais que causam prejuí-
zos e assustam a nossa popu-
lação, por isso estamos propon-
do e debatendo quais medidas
podemos adotar”, avalia.

Uma das propostas citadas
pelo prefeito é a ampliação do
sistema de monitoramento por
câmeras que deverá ser reto-
mado até mesmo nas entradas
da cidade.

Durante a maior parte do
tempo, a reunião foi preenchi-
da por depoimentos dos geren-
tes de bancos sobre situações
já vividas. Leonardo Diogo, di-
retor do Sicoob Nossocrédito
— que tem várias agências em
Paraíso e na região, citou a si-
tuação de Jacuí. “Já fomos in-
vadidos várias vezes com di-
versos ataques e recentemente
até com sequestro de gerentes
e seus familiares. O problema
da questão financeira ou
patrimonial é uma coisa, mas
estão envolvendo vidas, pesso-
as e isso é o que mais nos pre-
ocupa. Nesta ação aqui mes-
mo, vizinhos ou pessoas que
estivessem passando na rua ou
na praça poderiam ser atingi-
dos”, relata.

Diversas situações como a

pressão psicológica, pedidos de
funcionários para deixar o tra-
balho em função do estresse e
dos ricos tem sido constantes.

O comandante da 20.ª Cia
de Polícia Militar Independen-
te, tenente-coronel Joelmar
Lucas Andrade, disse que este
não é um problema exclusivo
de São Sebastião do Paraíso e
que outras cidades mineiras
foram atacadas nos dias seguin-
tes. “Importante esta reunião
para que possamos trocar in-
formações, traçarmos diretri-
zes e formamos uma rede de
interação para colocarmos em
prática todas as medidas que
foram anunciadas, tudo isso é
válido dentro do caráter pre-
ventivo. Precisamos manter
este contato permanente para
o combate a este tipo de cri-
me”, destaca.

O tenente coronel  ressal-
tou que, efetivamente, a Polí-
cia reagiu à ação marginal.
“Reunimos os policiais que tí-
nhamos disponíveis e houve o
revide que coibiu uma ação
mais abrangente. A PM conti-
nuará fazendo o seu trabalho e
não vai se furtar de fazer o seu
papel para proteger a socieda-
de. Podemos melhorar com um
melhor aparato, sim é isto que
está sendo debatido e deve ser
tratado em outras esferas, mas
não iremos nos intimidar”, co-
menta.

O comandante enfatizou a
importância do apoio da popu-
lação. “Toda informação sobre
pessoas e veículos suspeitos
podem ser nos repassados atra-
vés do telefone 190 ou o Dis-
que Denúncia que iremos ave-
riguar e pode contribuir para as
ações preventivas e as investi-

gações”, completa.
O secretário municipal de

Segurança Pública, Miguel
Félix, destacou que a Guarda
Municipal tem colaborado com
a PM e ajudado no trabalho de
monitoramento das câmeras e
em outras ações. “É uma situ-
ação que vem ao encontro com
um anseio que estamos avali-
ando que é a possibilidade dos
nossos guardas serem prepa-
rados e passem a utilizar armas
para ajudar no combate deste
tipo de criminalidade”, obser-
va.

Félix acrescenta que o con-
junto de medidas proposto
com ampliação de câmeras, in-
clusive nas entradas da cida-
de, adoção de mais medidas de
segurança  nos bancos, cria-
ção de uma rede de interação,
reforço de efetivo e armamen-
to entre as outras ações como
ações válidas para fazer fren-
te aos bandidos. “Temos con-
dições de mostrar que as ins-
tituições de segurança, a soci-
edade também somos organi-
zados e a reação será a altu-
ra”, finaliza.

No próximo dia 19 haverá
uma nova reunião com os re-
presentantes dos bancos e com
as forças de segurança quando
a Prefeitura pretende apresen-
tar um projeto com algumas
medidas a serem adotadas em
conjunto pelos segmentos. “A
comunidade vai reagir sim, te-
mos condições de melhorar a
nossa ação, daremos as condi-
ções que temos possibilidade
para reagir contra este tipo de
situação, oferecendo mais se-
gurança para a nossa cidade e
a nossa população”, conclui o
prefeito Walker Américo.

Prefeito reúne lideranças e debate
segurança para bancos e a cidade

Por João Oliveira

A Polícia Civil em São Se-
bastião do Paraíso cumpriu na
quarta-feira (7/6), mandado
de prisão de Alessandra Caro-
lina Pereira, acusada de parti-
cipação no crime que culmi-
nou com o assassinato de
Marcos Antônio Dias, conhe-
cido como Nenê da Xica, em
fevereiro deste ano. Ales-
sandra estava foragida e se
apresentou na delegacia. Tam-
bém foi cumprido o mandado
contra Ivo Félix de Assis, que
teria sido o autor dos disparos
que matou Marcos Dias.

De acordo com o delega-
do responsável pelo caso, Le-
andro Zucoloto, tratam-se de
prisão preventiva contra os
crimes de homicídio e forma-
ção de organização criminosa.
Segundo o delegado, Alessan-
dra nada alegou sobre o caso
e Ivo, preso no último dia 2/
6, disse que agiu em legítima
defesa.

Sobre o caso que já vinha
sendo investigado pelo delega-
do, já havia sido preso Ricardo
Silva, conhecido como Tuca-
no, que com outros indivídu-
os teria sido o responsável por
convocar um "tribunal do cri-
me" para resolver uma ques-
tão de envolvimento amoroso

entre Marco, Alessandra e Ivo.
Zucoloto explicou que dentro
do "código de ética" desses
criminosos, se algum crimino-
so tem um envolvimento amo-
roso com uma mulher e há o
rompimento desta relação, eles
não podem ter nenhum tipo de
relação com membros do
mundo do crime em um prazo
de noventa dias e isso não foi
respeitado.

O "tribunal do crime" teria
determinado que se Alessandra
ficasse com qualquer um de-
les, um teria autorização para
matar o outro. Ainda, segun-
do o delegado, as investiga-
ções teriam apontado que Ales-
sandra e Ivo teriam armado
uma emboscada para executar
o homem, que havia sido en-
contrado em estado avançan-
do de decomposição em uma
região de estrada rural que liga
São Sebastião do Paraíso à
Jacuí, no dia 16 de fevereiro.

"Ambos se apresentaram à
Delegacia de Polícia Civil e
prestaram declarações. Ivo
disse somente que agiu em le-
gítima defesa, já a mulher fi-
cou em silêncio. Quase todos
os envolvidos nesse crime
estão presos, falta apenas o in-
divíduo conhecido como
Jarão", completou o delegado
Leandro Zucoloto.

PC cumpre mandado
e dois são presos

acusados de homicídio
em Paraíso

Mulher se apresentou junto com a advogada na
quarta-feira e foi encaminhada ao presídio local

Jornal do Sudoeste
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Prefeitura Municipal de São Sebas-
tião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão  nº
024/2017, Presencial, Processo nº
731/2017. Objeto: Exclusivamente
para microempresa, empresa de pe-
queno porte ou microempreendedor
individual para a Aquisição com ins-
talação de 410m² de pisos lamina-
dos, retirada e recolocação de divi-
sórias, e aquisição de novas divisó-
rias, destinados ao paço municipal,
piso superior, para atender as ne-
cessidades da Administração Públi-
ca, com entrega imediata.  A abertu-
ra será dia 28 de junho de 2017, às
13:00 horas. O edital completo e as
demais informações relativas a pre-
sente licitação encontram-se à dis-
posição  no site: www.ssparaiso.mg.
gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações,
na Praça Inês Ferreira Marcolini,
60, Lagoinha, nesta cidade, fone
(0xx35) 3539-7000 ou fone/fax
(0xx35) 3539-7015, diariamente
das 12:00 às 18:00 horas, onde po-
derão ser lidos, examinados e adqui-
ridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
09 de maio de 2017. Rodrigo
Augusto de Oliveira – Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebas-
tião do Paraíso – MG. EDITAL
RESUMIDO CONCORRÊNCIA
PÚBLICA 001/2017. Processo de
Licitação, modalidade Concorrência
Pública nº 001/2017 - Processo nº
0009/2017, tipo MENOR PREÇO.
Objeto: Contratação de pessoa jurí-
dica destinada a prestação de servi-
ços de coleta e transporte de resídu-
os sólidos domiciliares, comerciais,
com transporte até o aterro sanitá-
rio, varrição manual de vias,
logradouros públicos e praças (km
de via eixo), inclusive remoção e
transporte de resíduos para
destinação final, capina mecânica
em vias e logradouros públicos, in-
clusive e remoção e transporte dos
resíduos para destinação final, no
município de São Sebastião do Pa-
raíso, conforme termo de referên-
cia/projeto básico e seus anexos, por
um período de 12 (doze) meses. A
abertura será dia 14 de Julho de 2017
às 13:00 horas. O novo edital com-
pleto e as demais informações rela-
tivas a presente licitação encon-
tram-se a disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Pre-
feitura Municipal, Gerência de Com-
pras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini nº 60, Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-
7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-
7015, diariamente das 12:00 às
17:00, onde poderão ser lidos, exa-
minados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 02 de Junho de
2017. Presidente da Comissão Per-
manente de Licitação de Licitação.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Do dia 4 até neste domin-
go, dia 11, está sendo come-
morada a Semana do Meio
Ambiente. Todos os seres vi-
ventes ou toda biodiversidade
no Planeta Terra são integran-
tes deste eco sistema. Somos
todos criaturas que devem ze-
lar pela melhoria de nosso
habitat, principalmente sendo o
maior responsável e culpado
pela agressão e destruição, e
obrigatoriamente pela preserva-
ção e proteção do ser humano.

Nesta semana o “JS” visi-
tou um dos locais mais belos e
exuberantes no município
paraisense, o Parque Munici-
pal da Serrinha, que está muito
bem preservado e bem cuida-
do pelos funcionários da Secre-
taria Municipal de Meio Ambi-
ente. Esta área de preservação
pertence ao patrimônio públi-
co municipal, sendo repleta de
riquezas naturais e habitat de
várias espécies animais.

Dentro da reserva existe
inúmeras e centenárias de enor-
mes árvores nativas, verdadei-
ra dádiva de Deus. Outra im-
portantíssima riqueza natural ali
existente, é uma nascente de
água que abastece o parque, e
a sobra, vai para o Córrego
Godinho, que mais à frente se
torna o Córrego do Matadouro
e vai desaguar e formar o
Córrego Liso, um dos princi-
pais afluentes do Rio Santana,
que acontece lopo após o ser-
viço de tratamento e captação
de água da Copasa, que abas-
tece a população paraisense.

Para quem gosta de curtir
a natureza e fazer caminhadas
ecológicas, no interior da mata
nativa existe uma trilha de ter-
ra batida, muito bem cuidada e
bastante limpara para facilitar
aos frequentadores, visitantes
e ecologistas.

São várias atrações, inclu-
sive brinquedos feitos em ma-
deira para a criançada se diver-
tir, um galpão para encontro de
pessoas que gostam de curtir
a natureza e fazer até caminha-
das ecológicas, passeis ciclísti-
cos, palestras, eventos de-
monstrativos ligados à preser-
vação, proteção e melhorias do
meio ambiente.

As atrações são diversas.
Canteiros para formação de
sementes de várias espécies de
árvores nativas e exóticas.
Outro importante e necessário

Parque da Serrinha, uma reserva
ambiental que merece proteção

equipamento para a produção
de mudas de verduras são
grandes estufas instaladas no
parque. Servem para aumenta
a produção, proteção e melhor
qualidade das mudas produzi-
das e distribuídas aos interes-
sados. Produtores são cadas-
trados e fazem parceria com a
participação nas despesas da
formação das variedades de
mudas de verduras lá existen-
tes, que chega a uma produ-
ção de 60 mil mudas de verdu-
ras por semana, sob cuidados
e inspeção de um engenheiro
agrônomo que é funcionário
público municipal, da Prefeitu-
ra de São Sebastião do Paraí-
so.

Por falar em biodiversidade
e atrações existentes no Parque
Municipal da Serrinha, há de se
mencionar que lá é habitat de
diversas espécies de serpentes,
macacos, pássaros e outras

espécies de animais. Já foram
vistos no parque, pequena onça
parda, lobo guará e veados,
dentre outras espécies.

Os responsáveis pela pre-
servação e melhorias do par-
que pedem aos frequentadores
e visitantes e quem gosta de
fazer caminhadas, que, quan-
do estiveram caminhando pe-
las trilhas não joguem lixo,
bitucas de cigarros acesos para
evitar incêndios na mata nati-
va. Visitantes precisam ter aten-
ção e cuidados porque naquele
parque existem animais
peçonhentos. Como poderá ser
observado pela foto registrada
pelo fotógrafo Tadeu Quintino,
na mata existem serpentes
como a enorme que foi foto-
grafada que passava de quatro
metros de comprimento, ser-
pente venenosa, ágil da espé-
cie popularmente conhecida
como Caninana Tigre, que

merece proteção.
Outra belas criaturas exis-

tentes na mata do Parque da
Serrinha  são macacos bugios,
além da ponte pensil que na atu-
al administração municipal foi
reconstruída. Estava totalmente
destruída e abandonada.

Devido ao parque estar bem
cuidado, não poderíamos dei-
xar de mencionar o nome dos
funcionários municipais res-
ponsáveis pela conservação e
proteção desta riqueza natural,
uma criação de Deus, que não
tem dinheiro no mundo que
pague, e merece, sim, cuidado
e proteção. Secretária munici-
pal do Meio Ambiente e Agri-
cultura, Yara Borges, engenhei-
ro agrônomo Eduardo Scarano
Guidi, formador e cuidador do
parque há 28 anos, Alziro Zarur
Cândido, formadores de mudas
de verduras, Lúcia Aparecida
da Silva e Régis Nemézio.

O parque está precisando da
colocação de placas informati-
vas aos visitantes sobre cuida-
dos e obrigações a serem ob-

servadas. Para finalizar deixo
a mensagem: “Meio ambiente
é pouco. Tem que ser um am-
biente inteiro”.

Trilha Ecológica, merece zelo e maior cuidado por parte do ser humano
Serpente Canina Tigre com mais de 4 metros de comprimento, é uma das

poucas belezas da natureza que ainda existe no Parque da Serrinha

Entre tantas espécies, o macaco Bugil é um dos poucos
que ainda existe no Parque da Serrinha e região

Aline Patricio

Aline PatricioSebastião T. Ribeiro

Sebastião T. RibeiroSebastião T. Ribeiro

ALUNO DO CXSSP SE CLASSIFICA
PARA O MUNDIAL DE XADREZ

por Gérson Peres Batista

O jovem enxadrista Olavo Tadeu Carvalho
Oliveira, da cidade de Passos, de apenas 6
anos de idade, esteve no Rio de Janeiro/RJ
onde disputou no dia 4/6 a Seletiva para o
Campeonato Mundial de Cadetes, que será
realizado no mês de gosto na cidade de Poços
de Caldas/MG.

Olavo Oliveira conseguiu um espetacular
resultado, classificando-se em 1° lugar na ca-
tegoria sub8 masculino!

Mesmo enfrentando jogadores com dois
anos de idade a mais que ele, Olavo foi capaz
de vencer 5 partidas na Seletiva!

Com a conquista, Olavo garantiu vaga no
Mundial e com as despesas pagas!

Esteve acompanhado na viagem pelos pais
Leandro e Tania, que vêm incentivando de
modo muito positivo o desenvolvimento do
filho no xadrez.

Aproveitaram para conhecer a Cidade
Maravilhosa e alguns dos seus belos pontos
turísticos. Olavo vem treinando no Clube de
Xadrez de São Sebastião do Paraíso desde
dezembro do ano passado. Só com 6 meses de
treino tem conseguido ótimos resultados nos
tabuleiros, o que demonstra todo o potencial
para o futuro.

O jovem talento é treinado pelo mestre na-
cional Gérson Peres Batista e pelo professor
Dwlyan Silva dos Santos, na sede do CXSSP.

Desejamos muito sucesso ao mestrinho do
CXSSP e que ele possa aprender muito nesse
Campeonato Mundial de Xadrez!

Fonte: www.cxssp.com.br
PARTIDA

 Najdorf - Ragozin 1948
 1.d4 Cf6 2.c4 g6 3.Cc3 d5 4.Cf3 Bg7 5.Db3

dxc4 6.Dxc4 0-0 7.e4 Bg4 8.Cg5 Cc6 9.d5 Ce8
10.h3 Ce5 11.Db3 Bc8 12.Be2 c6 13.0-0 cxd5
14.Cxd5 Cc6 15.Cf3 Cd6 16.Td1 Be6 17.Da3 Cxe4
18.Cf6+ Cxf6 19.Txd8 Tfxd8 20.Bd2 Ce4 21.Be3
Cd6 22.Tc1 Cf5 23.Bf4 Bd5 24.Bc4 Bxc4 25.Txc4
e5 26.Bg5 Td1+ 27.Rh2 h6 28.Tc1 Td7 29.Be3 e4
30.Ce1 Tad8 31.Bc5 Be5+ 32.g3 Td2 33.Tc2
Bxg3+ 34.Rg2 Be5 35.Rf1 Txc2 36.Cxc2 Td1+
37.Re2 Tb1 38.b4 Tb2 39.Rd1 Tb1+ 40.Rd2 Bf6
41.Bxa7 Ccd4 42.Da4 Cf3+ 43.Re2 Cg1+ 0-1

Resposta: A solução do diagrama apresen-
tado na edição do dia 3/6 do JS é: 1...d4+! com
ataque arrasador sobre o rei branco.

 ESTUDO
No diagrama desta coluna as brancas jo-

gam e dão mate. Tente resolver e confira a res-
posta na edição do JS de 17/6.

Olavo Carvalho no Rio de Janeiro
durante Seletiva do Mundial de Xadrez

Arquivo Pessoal
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A CEF (Caixa Econômica
Federal) inicia neste sábado (10/
6), o pagamento das contas
inativas do FGTS ( Fundo de
Garantia por Tempo de Servi-
ço) para trabalhadores nascidos
nos meses de março, abril e
maio. Mais de 7,7 milhões de
brasileiros têm direito ao saque
a partir de abril. Conforme o
gerente da agência em São Se-
bastião do Paraíso, Márcio de
Oliveira Lemos, somente no
município são mais de quatro
milhões de Reais que deverão
ser recebidos pelos trabalhado-
res locais.

Neste sábado, 2,1 mil agên-
cias da Caixa ficarão abertas
das 9h às 15h para atendimen-
to aos trabalhadores nascidos
em março, abril e maio e que
se enquadram nas regras do
pagamento. Na primeira fase,
foram abertas 1,8 mil agências
aos sábados. Além disso, o
banco informou que abrirá 200
salas de autoatendimento, que
terão a presença de funcioná-
rios para tirar dúvidas. “Mais
uma vez nos abriremos para o
atendimento deste público nes-
te sábado como ocorreu da vez
anterior”, disse o gerente
Marcio.

Ele informou também que
a partir de segunda-feira (12/
6), na terça (13/6), e na quar-
ta-feira (14/6), está prevista a
abertura antecipada em duas
horas das agências da Caixa
para o pagamento exclusivo de
contas inativas do FGTS. De
acordo com a direção da CEF
a estratégia de antecipar o aten-
dimento dessa segunda fase
levou em conta diversos fato-

Caixa injeta R$ 4,5 milhões em Paraíso
com pagamento de contas inativas do FGTS

res técnicos. Quando foi divul-
gado o calendário das contas
inativas em fevereiro, o banco
já trabalhava para garantir essa
abertura antecipada em abril.

Contas inativas de até R$
1.5 mil, o cidadão poderá efe-
tua o saque nos caixas eletrô-
nicos da Caixa, sem o Cartão
Cidadão e somente com a se-
nha. Saldo de até R$ 3 mil, para
quem tem o cartão, poderá ser
recebido tanto na sala de
autoatendimento, quanto nos
correspondentes bancários ou
Lotéricas Caixa.  No caso de
valores acima de R$ 3 mil o
trabalhador tem a opção do cré-
dito em conta ou também pro-
curar uma agência para fazer
o saque. No ultimo calendário,
cerca de 12 mil pessoas, so-
mente de Paraíso, comparece-
ram a agência para fazer o sa-
que das contas inativas.

Segundo Marcio Lemos
são cerca de 4.600 pessoas que
poderão receber. “São R$ 4,5
milhões que serão injetados na
economia de Paraíso e região
e isso representa um aqueci-
mento significativo na econo-
mia do município”, destaca. O
pagamento deveria ocorrer a
partir do próximo dia 16, mas
foi antecipado em uma sema-
na. O trabalhador que tem di-
reito ao recebimento tem até o
final do mês para fazer o sa-
que e se não o fizer o recurso
voltará para as contas do Go-
verno Federal.

SEGURANÇA
A Polícia Militar informa

que haverá policiamento espe-
cial neste sábado, também nas
proximidades da Caixa Econô-

mica. Conforme o tenente-co-
ronel, Joelmar Lucas Andrade,
comandante da 20ª Companhia
Independente da Polícia Mili-
tar, “como ocorreu da vez an-
terior, estaremos com a nossa
base comunitária e um efetivo
especial para oferecer mais se-
gurança à população”, disse.

Em função da instalação de
um container do Mercantil
onde está sendo feito o paga-
mento aos aposentados desde
a quinta-feira  (8/6), já existe
um policiamento reforçado na
região central da cidade. Como
são apenas dois caixas funcio-
nando no atendimento impro-
visado que foi montado, há for-
mação de grandes filas nos fun-
dos da Praça Matriz. O banco
é um dos que possui maior
volume de pessoas que rece-

bem aposentadoria no municí-
pio paraisense. O local recebe
beneficiários até mesmo do
estado de São Paulo.

CRONOGRAMA
DE SAQUE

O pagamento das contas
inativas será realizado a partir
de 10 de março e vai até o dia
31 de julho deste ano, de acor-
do com o mês de aniversário
do trabalhador. Veja abaixo o
cronograma:

Abertura do calendário  Tra-
balhadores Nascidos em:

- 08 de abril *antecipada
Março, abril e maio (*anteci-
pada)

- 12 de maio Junho, julho e
agosto

- 16 de junho Setembro,
outubro e novembro

- 14 de julho Dezembro

As prefeituras de todas as
cidades da região integrantes
da AMEG (Associação dos
Municípios do Médio Rio Gran-
de) e da AMOG (Associação
dos Municípios da Microrre-
gião da Alta Mogiana) recebe-
ram na sexta-feira, 9 de junho,
o repasse do FPM (Fundo de
Participação dos Municípios)
referente ao primeiro decêndio
de junho. O montante total para
os mais de cinco mil municípi-
os brasileiros foi de R$ 2,527
bilhões, já descontada a reten-
ção do Fundo de Manutenção
e Desenvolvimento da Educa-
ção Básica (Fundeb). Em va-
lores brutos, incluindo a dedu-
ção, o repasse é de R$ 3,159
bilhões.

O impacto deste valor nos
14 municípios da região
pesquisados pelo Jornal do
Sudoeste supera a casa dos R$
5 milhões. Um comparativo
com o primeiro decêndio de
junho 2016, revela um cresci-
mento de 17,8% em termos
nominais, isto é, sem levar em
conta os efeitos inflacionários.
A Confederação Nacional de
Municípios (CNM) explica que
se for considerada a inflação,
o aumento do FPM no período
mencionado é menor, 14,4%.

No caso de Paraíso em
2016, o valor bruto recebido foi
de R$962.366,45. Agora neste

Prefeituras recebem primeiro
repasse de junho do FPM

ano o repasse repassado pela
União conforme dados da Con-
federação Nacional dos Muni-
cípios, em valores brutos al-
cançou a casa de R$ 1.190.
988,98. Deste total é descon-
tado 20% referente ao Fundeb
(Fundo de Desenvolvimento da
Educação Básica) que soma
R$219.874,89, além de 15%
referente a saúde que é de
R$164.906,17 e outros R$10.
993,74 que é de 1% do Pasep.
O valor líquido recebido foi de
R$703.599,65. Na região o
município de Passos foi o que
mais recebeu com um montan-
te superior a R$ 1.100.000,00,
enquanto que aqueles que re-
ceberam menos tiveram depo-
sitados em suas contas o mon-
tante aproximado de R$ 300
mil. Confira detalhes na tabela
em anexo.

Desde o início do ano, o
montante do Fundo acumula-
do totaliza R$ 39,241 bilhões,
o que corresponde a um au-
mento de 8,71% em relação ao
montante transferido aos Mu-
nicípios no mesmo período do
ano anterior, desconsiderando
os efeitos da inflação. Se esta
for considerada, resulta em
crescimento de 4,16%, avalia
a CNM. Na região a AMOG
possui acumulado desde o iní-
cio do ano o recebimento de
R$76.711.857,17 enquanto que

na AMEG o volume recebido
desde janeiro alcança a casa de
R$102.282.476,39. Somente
neste quesito acumulado, Pa-
raíso recebeu em 2017, o equi-
valente a R$ 21.184.775,45.

ATENÇÃO
A CNM entidade nota que

o país começa a dar os primei-
ros passos para sair da
recessão, uma vez que houve
crescimento de 1% do PIB no
primeiro trimestre deste ano.
Este dado indica que tecnica-
mente o país saiu da recessão,
pois deixou de registrar dois re-
sultados trimestrais negativos
consecutivos. Os sinais de re-
cuperação econômica devem
ser interpretados de forma pon-

derada, a exemplo da alta taxa
de desemprego que prevalece
no país. A estimativa é de que
há, pelo menos, 14,2 milhões
de desempregados.

Por isso, a CNM mantém a
orientação de cautela aos
gestores municipais. A partir de
junho até outubro, conforme o
comportamento sazonal, o FPM
pode apresentar desempenho
inferior aos resultados obtidos
no primeiro semestre do ano. O
que ocorre devido ao início do
período de restituição do Im-
posto de Renda (IR). Desse
modo, é preciso atenção e boa
gestão dos recursos municipais.
Confira os valores do FPM para
cada município.

VEJA AQUI A NOTA COMPLETA E
AQUI O VALOR POR MUNICÍPIO

MUNICÍPIO COEF. VALOR

Arceburgo 0,8 R$293.166,52
Capetinga  0,6 R$289.874,89
Cássia 1,2 R$721.502,16
Fortaleza de Minas 0,6 R$289.874,89
Guaranésia 1,2 R$439.749,78
Guaxupé 2,2 R$806.207,93
Itamogi 0,8 R$293.166,52
Itaú de Minas 1,0 R$366.458,15
Jacuí 0,6 R$289.874,89
Monte Santo de Minas 1,2 R$721.502,16
Passos 3,2 R$1.172.666,08
Pratápolis 0,6 R$289.874,89
S. Seb. do Paraíso 2,4 R$899.489,56
São Tomás de Aquino 0,6 R$289.874,89

Fonte: AMM (Associação Miniera de Municípios)

Por João Oliveira

O vereador Lisandro
Monteiro (SD), foi alvo de
criticas por causa de pronun-
ciamento feito na Câmara se-
gunda-feira (5/6). A polêmi-
ca foi levantada por servido-
res que ficaram descontentes
com o pronunciamento do
vereador que levou um “fer-
rão” utilizado para ferroar
gado, e o demonstrou duran-
te sua fala. O vereador se de-
fendeu, dizendo que foi ape-
nas uma forma comparativa
para dizer que a função do
vereador é “dar um empur-
rão, porque de nada adianta
realizarmos nossa função de
fiscalizar se não obtivermos
nenhum retorno”.

Em plenário, o vereador
que é comerciante e sitiante,
comentou que Paraíso está
igual a carro de boi e que o
boi só anda quando é cutuca-

do - disse ao mostrar o ferrão.
“Vou mostrar para esse povo
que eu vou cutucar. Olha o que
estão precisando é disso, cu-
tucar o ferrão. Se não der cer-
to, a gente vai para o rebenque.
Porque vai falando, vai falan-
do, vamos cutucar. Nós vamos
cutucar secretário - menos o
de Obras, o pessoal tem aten-
dido, quero dar os parabéns
para eles, que têm atendido
bem. É secretário, funcionário,
porque tem questão ali que não
precisa de dinheiro. Nós não
entramos aqui para pegar essa
fama, de que vereador não faz
nada. Faz sim, nós vamos fa-
zer”, disse.

A fala foi criticada, princi-
palmente, por servidores que se
sentiram ofendidos com o pro-
nunciamento do vereador, mas
também foi felicitada por
paraisenses que têm reclama-
do sobre “falta de atenção “ e
“demoram no atendimento” às

demandas protocoladas na Pre-
feitura.

“Parabéns Lisandro, é bem
assim mesmo, a maioria das
pessoas só trabalha se for cu-
tucada, porque desaprenderam
como trabalhar, por isso que
temos hoje no Brasil 14 milhões
de desempregados, porque
hoje a maioria das pessoas pro-
cura emprego e não trabalho,
todos querem passar em con-
curso público para terem esta-
bilidade, status e dinheiro e não
trabalho”, defendeu uma inter-
nauta. 

“Vai me desculpar, senhor
vereador. Com essa atitude,
você manchou a cara do Legis-
lativo, fez virar piada a sessão
de segunda e, como tem vere-
adores sérios nessa Câmara,
eles precisam proibir esse tipo
de palhaçada. Já é difícil me-
lhorar a imagem dos vereado-
res por causa dos anteriores
que passaram por lá, aí você

vem com uma dessas... aí que
o povo não leva a sério mes-
mo. Mostre para que foi eleito
com atitudes sérias, que o povo
vai reconhecer”, criticou outro
internauta.

Servidores também entra-
ram em contato com a repor-
tagem do Jornal do Sudoeste
se manifestando contrários às
falas, alegando que teria sido
falta de decoro do vereador.
Outros defenderam a fala de
Lisandro dizendo que “na ges-
tão passada, servidores não se
manifestaram contra assédios
do Executivo”.

Também em postagem fei-
ta em rede social, o presidente
da Câmara, Marcelo Morais se
solidarizou com Lisandro, e
utilizou o termo “ferroar” para
criticar setores da administra-
ção, incluindo secretários e fun-
cionários que, a seu ver estão
deixando a desejar.

Sobre o caso, a assessoria

Vereador, que é açougueiro e trabalha com gado, levou
ferrão em plenário para fazer a analogia criticada

Vereador Lisandro fala sobre polêmica
envolvendo sua fala na Câmara

Reprodução

da Câmara informou que não
terá nenhuma implicação polí-
tica por causa da polêmica ge-
rada pelo vereador. Lisandro
disse ainda que a crítica é mais
voltada para secretários, quem
ocupa cargo em comissão.

Segundo o vereador, ele teve
muito apoio de outros verea-
dores e até de funcionários da
prefeitura, que entenderam o
que ele disse, mas teve um
grupo de servidores que o
criticou.
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O Haras Zague, de São
Sebastião do Paraíso, teve
presença destacada na 32.ª
Exposição Nacional da
ABCJPÊGA, realizada no pe-
ríodo de 29 de maio a 4 de
junho, quando foi comemo-
rado o aniversário de 70 anos
da instituição, durante a 57.ª
Exposição Agropecuária Es-
tadual de Minas Gerais, no
Parque da Gameleira, em Belo
Horizonte.

O Haras Zague destacou-
se com o jumento Detetive do
Paschoal, que conquistou o
prêmio de "reservado" cam-
peão nacional da categoria de
jumentos de até dois anos e
meio, o que coloca a região
Sudoeste Mineira no mapa
dos melhores criadores de ju-
mentos pega do país.

Além do destaque no

Haras Zague tem campeão nacional
"reservado" na 32.ª Exposição de jumentos pêga

campeonato de jumentos pêga,
o Haras Zague foi destaque no
leilão, ao colocar à disposição
a mula Morena Além do Infini-

A colheita de café da sa-
fra brasileira atingiu 25 por
cento do total projetado até
terça-feira, o que indica que
os trabalhos estão dentro do
ritmo normal para esta época
do ano, de acordo com le-
vantamento semanal da Sa-

fras & Mercado divulgado nes-
sa quarta-feira (7/6).

 Os trabalhos avançaram
seis pontos percentuais ante a
semana anterior, indicando com
base em previsão da consultoria
que o Brasil já colheu 12,54 mi-
lhões de sacas de 60 kg.

A Safras estima da colhei-
ta do maior produtor e expor-
tador global de café em 51,1
milhões de sacas, ao todo.
Em igual período do ano pas-
sado a colheita estava ligei-
ramente mais adiantada (26
por cento), enquanto o índi-

ce dos últimos cinco anos
para esta época é de 25 por
cento.

"A presença da grande mai-
oria dos produtores nas lavou-
ras garante o bom ritmo dos tra-
balhos", disse o analista da Sa-
fras Gil Barabach, acrescentan-
do que colheita fluiu em meio a
"chuvas regionalizadas".

Barabach observou ainda,
em nota, que a colheita de ará-
bica, que responde pela maior
parte da produção do Brasil,
avançou seis pontos percen-
tuais e alcança 19 por cento da
safra, contra 18 por cento em
igual época do ano passado.

Os trabalhos no arábica
estão mais acelerados que a
média para o período, que gira
em torno de 14 por cento da
produção para este tipo de
café.

No café robusta, a colheita
alcança 45 por cento da safra,
o que corresponde a um avan-
ço de 10 pontos percentuais na

Brasil já colheu 25% da produção de
café, em ritmo dentro da média

to, vendida para o criatório
Sacromonte, de Pedro
Leopoldo (MG)

comparação com a semana pas-
sada. Mesmo assim, os traba-
lhos estão atrasados em relação
a igual época do ano passado

(49 por cento) e também
abaixo da média para o perí-
odo (51 por cento).
Fonte: Reuters (Por Roberto Samora)

Nelson P. Duarte


